
 

 

 

募集期間 令和７年１月６日（月）～ 令和７年２月５日（水） 

意見数    ：36件 

意見提出人数 ：13人 

（窓口４件、電子メール２件、電子申請３件、こども用ホームページ４件） 

 

意見の概要及び町の考え方 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

１ 安全な通学路について 

今までにも通学路の傾いたブロックや白

線などの欠落について注意をしています

が、今までは消極的です。計画に記載し

たら確実に実施してください。 

57ページ「交通安全施設の整備」、58ペー

ジ「安全な道路環境の整備」に示すとおり

努めます。 

 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

２ 計画案について 

過去の「こども計画」が無いにもかかわ

らず、現在が２期という記載はおかしく

ないですか。 

２ページ「計画の位置付け」にあるとおり、

本計画はこども基本法第 10 条に基づく「市

町村こども計画」であるとともに、従前の「市

町村子ども・子育て支援事業計画」を内包し

ております。令和６年度までを計画期間とす

る「第２期二宮町子ども・子育て支援事業計

画」の後を受ける形で、新たに「二宮町こど

も計画」としています。 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

３ 乳児の教育について 

育児力向上とありますが、教育が難しく

なってしまった子供に頑張っても苦労が

絶えません。社会のルールやマナーを教

えず自由に成長してしまうと、保護者の

声かけが理解できる頃にはイヤイヤ期に

入って苦労することがあります。子育て

を順調にかつ精神的に安定した子供を育

むためにも乳児教育の適切な指導が必

要。 

ライフステージを通して切れ目のない支援

ができるよう、親も子も一人ひとりを大切に

し、61ページにあるような「親と子の育ちの

場の支援」等に取り組みます。 

 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

４ にのみや学園について 

相互交流は形骸的ではなく子ども同士が

つながることの出来る時間や取り組み内

容が必要だと思います。一つの学校と言

いながらも部活の選択や変更に窮屈さが

あり、制限をかけるなら事前に多くの部

活体験などをさせてあげる必要があるの

ではないかと思います。 

通学校舎についても自由に選択できるこ

とが 1つの学園として当然の権利と自由

になるかと思いますが、大人の事情で制

43,44 ページに「学校教育の充実」として具

体的な取り組みを挙げておりますが、この多

くは二宮町教育委員会基本方針に沿ったも

のとしています。この基本方針に基づき、具

体事業がこどもにとってより良いものとな

るよう、検討を続けます。 

 

「二宮町こども計画（案）」に対する意見募集の実施結果 

（意見と町の考え方） 



限するなら「こどももまん中元年」など

のフレーズを使うべきではありません。 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

５ 子どもの貧困について 

経済的支援をしても浪費癖のある保護者

の場合、子どものためにお金を使われな

いことがあります。ですから、現物支給

や無償提供などの観点を考慮することが

必要です。子ども食堂が少数ながら活動

してくれていますが、町主体の取り組み

はしないのでしょうか。菜の花などを利

用すれば可能ではないかと思います。検

討ください。 

現在、町独自の制度による子育て家庭への現

金給付は行っておりませんが、今後において

も、子育て支援を目的とする給付について

は、対象となる子や子育て行為に対してきち

んと補助として届く方法を考えたいと思い

ます。 

なお、こども食堂やフードバンクなどの取り

組みについては、町民活動、地域活動として

の実施を、町社会福祉協議会や国、県とも連

携し支援していく考えです。 

 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

６ 妊産婦の移動支援について 

当年度から妊産婦のタクシー補助を試行

するとの事でしたが、ホームページで調

べても見当たりません。この計画案に記

載されていますか？複数のタクシー補助

事業について何度も言っていますが、

500円の補助じゃ足りません。増額して

積極的に行うべきです。 

ご意見にあります支援制度は、町では行って

おりません。 

町内を走る民間タクシー事業者において、マ

タニティサポート事業が行われております

が、こちらもいざという陣痛時のための有償

制度で、妊産婦の日常の移動支援ではありま

せん。 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

７ ファミリーサポートセンターについて 

事前予約なので急な場面ではあまり役に

立っていないと聞きます。単独の運営で

はなく複合化して効率性をあげないと、

本当の意味で町民に役立つ、嬉しい施設

になりません。一考ください。 

ファミリー・サポート・センターは、子育て

に関する需要と供給の仲介事業を行なうも

のです。子育てサービスを供給していただけ

る「まかせて会員」の確保など、利用者によ

り使いやすい制度となるよう検討を続けま

す。 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

８ 学力向上について 

塾通いのこどもとの学力差が大きいと聞

きますが、この点について町は何か取り

組みをしているでしょうか。学校内では

教育指導要領に準じての教育ですから他

の方法で学力の穴埋めが出来る施設や教

育方法が必要です。 

44ページ「学校教育の充実」の具体的事業に

示すように、「支援が必要な児童生徒への対

応の充実」として取り組みます。 

 

 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

９ 学ぶ意義について 

教育を受ける義務があることも一部には

記載すべきではないかと思います。 

 

子の保護者は、子に対し教育を受けさせる義

務があり、（子を含む）すべての国民には教

育を受ける権利があるとされています。 

学ぶ権利をふくめ、こどもの権利についての

理解促進に努めます。 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

10 子ども・子育て会議について 

大人だけではなく子どもを含めた委員構

成がふさわしいと思います。 

子ども・子育て会議において、こどもの現状

などをより把握し、その意見を取り入れられ

るよう、今年度より若者の活動団体と子育て



 関係活動団体の代表を委員として迎えまし

た。 

今後、子ども・子育て会議とは別に、「こど

もの意見」を聴くより良い手法を、引き続き

検討していきます。 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

11 「こども計画案」は、すごくいい計画案

ですね。私もこの「こども計画案」で二

宮町の環境を良くすることを信じていま

す。がんばってください。 

ご意見ありがとうございます。 

「こども計画」の着実な実行と、町の子育ち

子育ての環境を良くする取り組みを進めて

行きます。 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

12 給食や医療で負担を減らせるようにした

り、サポートしてくれるのは個人的にも

嬉しいです。また、不登校の人の居場所

づくりも町が全面的に行えば、不登校の

人が困っているなら希望になると思う

し、不登校の人への偏見などが少なくな

ると思います。自分が取り組んでほしい

のは、子供の支援などではないですが、

環境教育をもっと行うことです。二宮町

は気候非常事態宣言を発出して環境問題

の解決に全面的に努めると決めました。

なので、教育の場を使って子どもや教師

にも地球環境の緊急性を伝えて、個人的

にできることをしてもらったり、どのよ

うな対策が効果的なのかを知ってもらえ

ればよいのではないでしょうか。それ

に、興味のある人を呼び寄せて長期的に

環境問題解決に関わってくれる人を集め

られるという効果もあると思います。学

校では給食やマイエコ 10宣言を通して

地産地消の必要性や、地球温暖化の緊急

性を訴えています。ただ、少ない時間で

ササッとしか伝えられていないように思

えます。なので、生徒たちにしっかり伝

わり、どのような対策が効果的なのかを

盛り込んだ環境教育をしっかり行い、子

供の未来をより良いものにするというこ

とも計画案に入れてほしいです。 

ご意見ありがとうございます。 

小中学生が環境に興味・関心を持ち、さらに

それをいかに実生活に広げていけるかまで

考えていただいていることは、町としてもあ

りがたく、心強く思います。 

44ページ「学校教育の充実」の具体的事業

に示すように、「体験しながら環境につい

て学ぶ機会の創出」として取り組みます。

令和７年度においては、「こども版気候市

民会議」を開催するなど、町としても小中

学生をはじめとする皆さんに、環境問題に

ついて考える機会を設定していきます。 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

13 温水プールを復活させてください！それ

に伴い、水泳教室も再開してほしいで

す。良心的なお値段で、４泳法が覚えら

れるなんて、親としてはとてもありがた

いです。また、温水プールがあること

で、夏季に集中させていた体育の水泳教

室も臨機応変に季節をバラけさせて行え

ると思います。町立体育館を広くきれい

町民温水プールは、天井材崩落事故を受け、

プールの正常運転や入館者の安全確保に相

当な工事期間と莫大な費用負担がかかると

して、残念ながら存続を断念し廃止とした経

緯があるため、再開することはありません。 

二宮町公共施設再配置・町有地有効活用実施

計画（令和５年３月改定追補版）においては、

町立体育館も含め、体育施設を長期間利用で



にしてほしいのと駐車場を増やしてほし

いです。公園にスケボーパークがあって

もよいと思います。武道場も併設して、

シンボルとなる体育施設を望みます。 

きるように大規模改修も予定されているこ

とから、町民の方にとって利用しやすい施設

となるよう検討を進めていきたいと考えて

います。 

なお、地域住民の利便性向上のため、平塚市、

秦野市、伊勢原市、大磯町、中井町及び小田

原市と公共施設を相互利用しており、施設の

ある市町の住民と同じ料金で利用すること

ができますので、そちらについてもご利用く

ださい。 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

14 私はにのみや子ども自然塾でスタッフを

やっていますが、町の職員の方が、視察

であれ、あそびに来るであれ、いらっし

ゃることが今までほとんどなかったと思

います。自然塾でなくてもいいのです

が、町内にはこどもを取り巻く町民団体

がたくさんあるのですから、子育てに関

わる町の職員の方や学校の先生、教育委

員会の方など、ぜひ、そういう活動をし

ている場に足を運んでもらいたいと思い

ます。 

意見を吸い上げるというよりも、雰囲気

を感じてもらうことがとても大事だと思

いますし、行政と町民団体がつながるこ

とで、いろいろと協力できる場面が増え

ると思います。 

もう、行政が一手に抱えて全ての問題を

解決する時代ではなく、ネットワーク型

で町民を巻き込んで、課題解決をしてい

く時代になっていると思います。 

町民活動として、日々、町のこどもたちのた

めにご尽力いただきまして、ありがとうござ

います。 

町内でさまざまなこどもをまんなかとした

活動が盛り上がってきていることは、町とし

てもうれしくありがたく思っています。 

担当職員が町民活動の場にも可能な限り伺

うことも必要であると思いますので、地域課

題の解決のために協力体制を築きたいと考

えます。 

学校の教員も、児童理解を深めるため関係団

体との連携も大事にしており、情報交換会や

団体等への訪問を行っているところです。今

後も、児童生徒や保護者の思いに寄り添いな

がら、連携を深めていきます。 

なお、新年度においては、子育て活動団体と

子育て主管課による交流・懇談の場を設ける

ことを考えています。 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

15 主権者教育について、具体的施策として

「選挙管理委員会」による出前授業が挙

げられています。20才代の投票率の低さ

は大きな問題です。「子どもの意見表

明」に対する取り組みも、主権者教育の

一部とも位置付けられると思います。拡

がりを持たせるため、「町議会と協力し

て、町の政治の仕組みを実際に体験して

もらう」ことを加えてはいかがでしょう

か。また、主権者意識の後退は、親世代

の意識と強く関連していると思いますの

で、「保護者も一緒になった取り組み」

を加えたいところですが、いかがでしょ

うか。 

52ページ具体的事業「こどもの意見表明の保

障」の所管課を「全課」とし、こども自身に

主権者教育も踏まえた意見を言う権利をい

ろいろな場面を介して知ってもらうととも

に、「こども議会」という一例も含め、実際

に町政へ意見を取り入れる手法を検討しま

す。 

各課においても主管する事業等において積

極的にこどもが意見を言える場、学べる場の

提供に努めます。 

主権者意識の向上については、こどもを介す

ることで親世代への波及効果を期待します。 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

16 60ページの「学校給食無償化」について 現在段階的な無償化として、中学校給食費の



「引き続き、国や県に財政措置を要望し

ていきます」は、町として具体化するこ

とを放棄することになるのではないか。

だとすれば、町長の公約に反することに

なってしまいます。 

全額無償化と小学校給食費の物価高騰分補

助は、継続する意向です。 

限られた財源の中で、これを超える補助をす

るための財源確保策として、国・県への要望

は必須であると考えています。 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

17 外国籍の子どもに対する支援について

は、あまり読み取れないのですが、どの

ように位置づけられるのでしょうか。 

外国籍のこどもに限定した書き方をしてお

りませんが、44ページ「学校教育の充実」の

具体的事業にある「支援が必要な児童生徒へ

の対応の充実」、56ページ「困難をかかえた

こどもや家庭への支援の充実」の具体的事業

にある「学校における特別支援教育の充実」

それぞれの内容に示すとおり、日本語指導員

等による支援を行います。 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

18 奨学金の支給は、すでに行われていまし

た？新しい施策であれば、対象・規模は

どのように考えておられますか。「人

物・学業ともに優良」がどのように認定

されるのか。 

「二宮育成会奨学金」として従前から実施し

ている事業です。支給要件等はホームページ

で公開しておりますので、下記をご参照くだ

さい。 

https://www.town.ninomiya.kanagawa.jp/0

000000947.html 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

19 「学校教育の充実」をこども計画に入れ

ることは妥当でしょうか。首長が極端な

考えを持たれた場合、その意向で学校教

育の方針が変わってしまうことに対する

心配は拭えません。また、「小中一貫教

育の推進」については、子どもの発達や

学力について科学的根拠に疑問が投げら

れており、これを外すことを提案しま

す。 

こどもの育ちをライフステージに応じて支

援し続ける中には、学童期・思春期における

学校教育の充実が必要であり、こども計画へ

の明記も必須であると考えます。 

その具体的な取り組みについては、多くを二

宮町教育委員会基本方針に定めたものとし

ています。この基本方針に基づき、具体事業

がこどもにとってより良いものとなるよう、

検討を続けます。 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

20 学校教育の充実で、学校における働き方

改革や処遇改善、指導・運営体制の充実

がうたわれていますが、それらに見合っ

た具体的な事業が示されていないと感じ

ますが、いかがでしょうか。 

こども計画内の「学校教育の充実」について

の内容は、直接こどもに向けた事業のみを二

宮町教育委員会基本方針から抜粋していま

す。二次的にこどもへの影響がある学校現場

の環境や体制については、基本方針に定めて

います。 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

21 「安全なまちづくり」の道路環境の整備

には、ゾーン 30の拡大も検討してくだ

さい。 

57ページ「交通安全施設の整備」、「交通安

全、防災・防犯指導の充実」、58ページ「安

全な道路環境の整備」に示すとおり努めま

す。 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

22 ラディアンの子どもの本コーナーなど、

子どもたちが使う施設の運営に子どもた

ちが（ボランティア？）参画することを

今年度初めて、夏休みに「図書館おしごと体

験」というイベントを実施し、小学生が図書

館での業務体験を行いました。次年度以降も

https://www.town.ninomiya.kanagawa.jp/0000000947.html
https://www.town.ninomiya.kanagawa.jp/0000000947.html


検討してください。 継続実施の予定で、こうした機会にこどもた

ちの声を聴き、図書館運営に活かしていきま

す。 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

23 学童保育、放課後子ども教室の見込みと

確保の状況は、参加者が多く学年で分け

て実施している学校もあるなど、学校区

による違いが大きいと受け止めており、

学校区ごとに示す必要があると考えま

す。また、放課後子ども教室は、実施学

校数ではなく、参加人数・回数を明示

し、確保の見通しを示さなくては説得力

がありません。 

子ども・子育て支援事業計画で定める区域設

定は、需給調整の判断基準となるものとされ

ており、供給が不足している地域を明らかに

することで適切な整備を促すものです。 

本町における学童保育事業は、民設を含み

各小学校区の学童保育所でニーズに対応で

きているため、町域における総数としてい

ます。 

放課後子ども教室につきましては、地域学校

協働活動推進員を中心に、地域のサポーター

が運営しており、サポーターの得意なことを

活かした内容を取り入れるなど、各校におい

て活動内容は様々であるため、今後の具体的

実施見通しを数値化することは控えました。 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

24 幼稚園、保育所、認定こども園の利用見

込みと確保について、確保量が３種の合

計になっているので、それぞれの施設の

充足状況がわかりにくいです。それぞれ

についての確保量について示すことはで

きないでしょうか。 

ご指摘のとおり、幼稚園、保育所、認定こど

も園、それぞれの確保量を記載しました。 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

25 妊婦健康診査・産婦健康診査・歯科健診

の充実について 

二宮町には産婦人科・婦人科がないた

め、せめてタクシーチケットの配布を検

討してほしい。 

町内には産婦人科はないものの、公共交通機

関の利用により通える範囲に数件の医院が

あると把握しており、現状では交通費の補助

を考えておりません。 

なお、陣痛時には民間タクシー事業者の行う

マタニティサポート事業がご利用いただけ

ます（有償・事前登録制）。 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

26 ブックスタートについて 

子育てについての本を図書館だけではな

く、子育てサロンにも配置して、子育て

のヒントがほしい。 

子育てサロンは親子やこども同士、保護者同

士の交流の場、常駐の育児相談員への相談も

できる場です。子育てのヒントを子育てサロ

ンで得られるような取り組みを進めて行き

ます。 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

27 子育てサロンの充実、集いや催し等にお

ける託児の実施について 

保育士がいない、室内の気軽な遊び場が

ほしい。サロンの保育士さんたちがいる

と気をつかってしまい楽しめない。常勤

３人は多いと思う。 

町が用意する子育てサロン施設については、

安全管理上、保育士を配置しています。 

町でコミュニティ保育事業として補助を行

っている子育てサークルなどの活動をご利

用ください。 

https://www.town.ninomiya.kanagawa.jp/n

inomiya_life/0000000914.html 
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１歳６か月までのお子さんであれば、保健セ

ンター内のでんでんむし事業もあります。 

https://www.town.ninomiya.kanagawa.jp/0

000002151.html 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

28 夏の暑い日でも遊べる屋外の充実 

・子育てサロンでの水遊びの許可 

・せせらぎ公園の活用を見直し、じゃぶ

じゃぶ池や噴水といった水遊びができる

場所を作る。温水プールがなくなり、水

遊び場が少ない。袖が浦プールの整備検

討を希望 

熱中症警戒アラート発令時の外遊びは、水辺

での活動を含めお控えください。 

栄通り子育てサロンにおいては、アラート発

令時以外に大きく濡れない程度での水遊び

ができるよう検討します。 

新たな施設整備につきましては、No.13 の回

答と同様です。 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

29 P43学校給食での無添加無農薬野菜の推

進について、食育計画とも連携して下さ

り、ありがとうございます！「無農薬」

の記載も趣旨的には賛同で、とてもあり

がたいのですが、「無農薬」というのは

農業の世界では存在せず、「栽培期間中

農薬不使用」という表記になるそうで

す。（隣の畑が農薬使用していたりする

こともあるため） 

「無農薬野菜」を「環境に配慮した食材」に

修正しました。 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

30 P44体験しながら環境について学ぶ機会

の創出 

気候市民会議と連動して、体験するだけ

でなく、「取り組むことのできる人」を

育てる旨、とても重要なことだと思いま

す！ 

市民の提案を取り入れて、計画に反映し

て頂けることがとてもうれしく、ありが

たいと思っています。本当にありがとう

ございます！！ 

こどもたちが環境に興味・関心を持ち、自分

なりに考え行動できるように、令和７年度に

おいては、「こども版気候市民会議」を開催

するなど、町としても小中学生をはじめとす

る皆さんに、環境問題について考える機会を

設定していきます。 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

31 私が子育てをしていて思うのは、就労

（経済活動）によって子どもに良い経験

を買ってあげたいのではなく、自分たち

の暮らし、子どもたちと家族や地域で過

ごす、日常の時間、そのものを幸せなも

のにしたいと願っています。 

昨今の保育園と就労の、にわとりとたま

ごのような関係（保育園に入れるために

働かなければならない、働き出したら保

育が必要）に、子育ての苦労や矛盾を感

じているのは、私一人ではないと思いま

す。 

大人が子どもとほどほどに一緒にいなが

ら、（最低賃金まではなくてもよいの

ご例示いただきましたように、町内でさまざ

まなこどもをまんなかとした活動が盛り上

がってきていることを町としても把握して

おり、うれしくまたありがたく思っていま

す。これらの活動につきましては、「二宮町

町民参加活動推進条例」に基づき引き続き支

援をしてまいります。 

本計画へは、53ページ「こども・若者の居場

所づくり」の具体的事業として「関係団体の

連携強化」として示しています。 

新年度においては、子育て活動団体と子育て

主管課による交流・懇談の場を設けることを

考えています。 
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で）小さな経済活動によって、ゆるやか

に地域や社会に貢献することができた

ら、それは孤独の解消や、母親の自己肯

定感につながるだけでなく、母が１：１

で子どもをみる構図から、地域で子ども

を育める町に変わっていくことにもつな

がると思います。 

これをこども計画に具体的に落とし込む

と、具体的には、P41「地域人材の活

用」などに含まれるのか？高齢者や育児

経験豊かな方の活用だけでなく、はらっ

ぱベース、子ども自然塾、子ども食堂、

だぁれなど、地域の中で大人たちが相互

に助け合う活動が、活発に持続可能にな

るようなサポートを町のこども計画の中

にもきちんと位置付けていただきたいで

す。 

また、発達サポート育成講座や、ママた

ちの保健室のような、地域の大人が子ど

もを見守る視点について共有したり、学

習したりすることも、町としてきちんと

後押しできるよう、位置付けられたら、

サービス頼りではなく、内発的に子ども

を育てる土壌豊かな、ますますすてきな

町になると思います。 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

32 P44の「自ら学ぶ力を養うための教育の

推進」について 

「ICT環境を活用した学び」とあります

が、IT推進国のスウェーデンでは、学習

用端末を使用することを進めた結果、子

どもたちの集中力の低下、長文の読み書

きの困難さが生じ、脱デジタル化に舵を

切ったとされています。そのような結果

が現れている今、ICT環境を進めていく

意味を感じません。あえて、アナログの

教科書を使用したり、実体験に基づく学

びの充実を求めます。 

ご指摘いただきました「自ら学ぶ力を養うた

めの教育の推進」を含め、43,44 ページに示

す「学校教育の充実」の具体的事業について

は、こどもの育ちを支援する意味で本計画へ

掲載していますが、その多くを二宮町教育委

員会基本方針から引用しております。この基

本方針に基づき、具体事業がこどもにとって

より良いものとなるよう、検討を続けます。 

 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

33 子どもたちの教育の中に ICTが浸透して

いく中、その利点や危険性を私たち大人

が本当に理解して、それを進めて良しと

しているのか疑問に思うことがありま

す。本当にそれが子どもたちの最善の利

益なのか、多角的に学んで判断する必要

があると思います。子どもたちに与える

前に大人たち一人ひとりが学び判断する

機会があったらより良いなと感じました 

上記 No.32の回答と同様です。 



Ｎo 意見の概要 町の考え方 

34 今、５才の息子の子育て真只中なのです

が、せっかくたくさんのサービスを町が

用意して下さっているのに、なかなか利

用まで辿り着きません。（子育て支援セ

ンター、ファミサポ、一時預かりなど）

やはり、誰かに子どもを託すのであれ

ば、そこに信頼関係が必要だと思いま

す。多様なサービスの存在も大切だと思

いますが、町民同士が出会い、信頼し支

え合い、つながっているということがサ

ービスの利用につながるのでは・・・と

感じています。 

おっしゃるように、相手の見えない中でいき

なりお子さんを預けるのは不安なお気持ち

もあると思われます。 

まずは保護者の方も一緒に、こども家庭セン

ターや子育てサロンなどの施設をご利用い

ただき、お子さんの様子も見ながら徐々にい

ろいろな制度をご活用ください。 

ファミリー・サポート・センターや一時預か

りの事業も、いきなり預けるだけではなく、

事前の面談などを踏まえて安心してご利用

いただけます。 

保護者同士の出合いやつながりをお求めの

場合は、町でコミュニティ保育事業として補

助を行っている子育てサークルなどの活動

をご利用ください。 

https://www.town.ninomiya.kanagawa.jp/n

inomiya_life/0000000914.html 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

35 妊婦への経済的支援（健診費・入院費等

の助成）は、私が出産した数年前に比べ

て少しずつ充実してきていると感じま

す。ありがとうございます。ただ、産後

ケア事業なども、まだまだ本人の負担額

が多く、なかなか何度も利用できるもの

ではないなと思います。経済的な理由で

子どもを産み育てることをあきらめない

といけない人が多いのは残念です。健診

費用も検査等がある月は負担額が大きく

苦しいので、もう少し健診費用、産後ケ

ア事業の補助額が増えるとうれしいで

す。 

妊婦健康診査、産婦健康診査とも、現行の補

助制度により可能な限り自己負担を抑えて

受診ができるようにしています。産後ケアに

おいても、国の補助金等を活用し、自己負担

の軽減に努めています。 

また、出産後に子育て応援交付金（５万円）

を交付していますので、ご活用ください。 

妊婦健診の費用については、県全体で見直し

を進めているところです。 

Ｎo 意見の概要 町の考え方 

36 １．背景： 

日本は急速な高齢化社会に直面してお

り、その影響で若い世代が将来的に背負

う社会的・経済的な負担が増加すること

が懸念されている。 

加えて、日本経済は長期にわたる低迷が

続いており、社会全体の活力が弱まりつ

つある。 

日本経済が衰退していくと子供達の将来

の希望にも大きく影響が出てくると考え

る。かといって現在の日本の実力では子

供達が将来大人になったときに活躍でき

る社会環境を整えられる保証はない。 

今、我々大人たちができることは、子供

達に将来の活躍を期待することに加え、

43,44 ページに示す「学校教育の充実」の具

体的事業については、こどもの育ちを支援す

る意味で本計画へ掲載していますが、その多

くを二宮町教育委員会基本方針から引用し

ております。この基本方針に基づき、具体事

業がこどもにとってより良いものとなるよ

う、検討を続けます。 

社会貢献としての教育現場への企業の参画

をご提案いただいておりますが、こちらは 44

ページに示す具体的事業「コミュニティ・ス

クール運営の促進」の中で、学校と地域が一

体となって検討をし続けます。 

https://www.town.ninomiya.kanagawa.jp/ninomiya_life/0000000914.html
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その実現を手助けしてあることであり。

つまり子供達が将来の社会で活躍・成長

できる様に知識という可能性の種をまく

ことが重要であると考える。 

２．目的： 

子供達が将来の社会で活躍・成長できる

様に知識という可能性の種をまく。 

具体的には知識を最大限に引き出す為の

考え方を子供の時代に学び社会で活躍で

きるように促す。 

例えば学校の勉強だけでは下記の(1)や

(2)になる可能性がある。町の施策を行

う事で心の豊かさは磨けるが(1)や(2)に

なる可能性は現状とあまり変わらない。

町で計画している健全な人格形成の築き

に加えて本目的の施策を行うことで(3)

を目指す。 

(1)勉強だけできる頭でっかちな人 

(2)心が豊かだけど仕事ができない人 

(3)心が豊かであり社外でも活躍できる

人 

例えば小学校の生活の授業でけん玉、紙

トンボ、メンコ、あやとり等の日本の文

化を経験する授業がある。そこでは作り

方や遊び方を学ぶことで、学校は楽しい

場であることをすり込んだり、ツールを

経由して友達と仲良くなったりすること

ができる。前述のメリットはあるが、以

下の様な＜考え方＞を学ぶことにより何

故、けん玉を学ぶのか？という考え方を

理解するようになる。特に以下の◎の様

な考え方ができる様になると将来、柔軟

な考え方ができる様になる。 

＜考え方＞ 

〇：日本の伝統を守る。 

◎：日本人共通のメソッドを知ることで

幅広い年齢層でのコミュニケーションが

できる。 

３．もう１つの狙い： 

子供達の将来の為＋日本の未来の為の施

策として、二宮町が全国発の取り組みと

発信していきたい。二宮町を活性化した

い。 

４．施策： 

企業から支援をもらい小学校の授業（生

活を想定）に参画。企業としては社会貢

献のアピールになり、子供達の未来の投

資にもなるので Win-Winの構図が作れ



る。 

（具体的な内容は後報） 

５．懸念の確認： 

知識の強要は押し付けになる可能性があ

るが、考え方の学びは押し付けにならな

い。なぜなら考え方が身についたか否か

は、何かをテストしてわかるものではな

い。身に着けた考え方を有効活用するの

は自分自身であり自由である為、本施策

は子供達への負担にならないし押し付け

にもならない。 

６．最後に： 

私は小学生の娘を持つ父親です。娘が毎

日楽しく学校に通ってくれることは親と

して本当に嬉しい限りです。しかし、日

本経済の低迷や高齢化社会の影響で、将

来子供たちに多くの負担を背負わせるこ

とを考えると、どうしても不安な気持ち

になります。今、私たちにできることと

して、子供たちの学びの中に将来の活躍

の種（考え方）を植え付けていくことが

大切だと感じています。 

一個人としても何とか協力したく本施策

に興味あればメールにご返信ください。 
 

上記募集期間の下記イベント内で、こども計画の概要を説明したうえで、お子さ

んを中心に意見を書いていただきました。 

【イベント名】二宮で育つこどもの未来 【開催日】令和７年１月 25 日（土） 

【主催】にのみや子どもの権利フォーラム（二宮町共催） 

【学校のこと】 

○学校の休み時間をもう少し長くしてほしい。 

○通知表がない（なくしてほしい）。欲しい人だけとか。 

○先生が子どもと遊んでくれる。○時間割を自分で決められる。 

○先生がもっと一人一人の話を聞いたり、考えてほしい。 

○学校が安心して過ごせる場所になるために何ができるか考え続ける。 

○学校に行ったら二宮の近くや二宮の子どもがいる学校一つがいい。 

○学校で髪の毛やアクセサリー、服装、自由がいい。○学校にデザートを出してほしい。 

○学校でおやつの時間がほしい。 

○学校、今日は大切なイベントがあるから来てほしいとか、今日は来なくてもいい、というの

を書いておいてほしい。 

○学校の先生の質を上げてほしい。○学校の中休み、昼休みが 30分以上ほしい。 

○制服を着ない選択もできるようにしてほしい。（大人より） 

○休み時間 5分は短い。（大人より） 

 

【地域やイベントのこと】 

○お祭りやイベントを増やす。○二宮小で大盆踊り大会を開催してほしい。 

○大きなお祭りのようなイベントがほしい。 



○今日のようなイベントをもっと開催した方がいいと思う。 

 

【まちづくりや居場所のこと】 

○銭湯のような場所がほしい。（中には卓球やカラオケなど） 

○吾妻山にロープウェイがほしい。 

○子どもホテル（今日はお泊りしたいというときに泊まれる、森の中の小屋みたいな） 

○やさしいお医者さんがいる病院がほしい。 

○こどもが楽しめる射的やりんご飴や冷やしキュウリなど売っている（安く売っている）屋台

が毎日ほしい。 

○二宮町にゲームセンターがほしい。○二宮町に遊園地がほしい。 

○二宮町に回転ずしがほしい。 

○公園のまわりの人がうるさいのやボールが庭に入っても怒られない公園がほしい。 

○みんなでお話しやふれあえる場所がほしい。 

○南海トラフが近づいているから防潮堤を作ってほしい。 

○プレーパークのような遊具いっぱいの大きな公園がほしい。 

○デパート（ららぽーとのようなもの）が二宮にほしい。 

○ひみつきち（どこでもいいけど）。中にはみんなが好きなものなどが置いてある。 

 

【その他】 

○アイスが食べたい。○こどもも大人もすーんごく幸せがいい。 

○地球温暖化のことを考えてくれる大人がたくさんいてほしい。私たちの未来のために！！ 

○未来が変えられたら今よりの最高な、いい自然が生まれると思う。 

 

※整理のため、大きくジャンル分けして表記しましたが、実際には自由記載としています。 

町の考え方 

意見をくれたこどものみなさんが普段から思っていること、考えていることをたくさん教えて

くれてありがとうございました。今回いただいたご意見は、もちろん町長も見ていますし、関

係するところへ届けました。 

町では、こどもたちがいつまでも明るく、楽しく暮らしていけるように、おうちの人や地域の

人たちと町役場が一緒になって取り組んでいきたいと思っています。 

また、今回のようなこどもたちから色々な意見や考えを聴く場を作っていきますので、その時

はぜひ、参加してください。 
 


